



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

4 de septiembre de 2024

SÍNTESIS EN CORTO  
*Coordinación de Comunicación Social*

---

## INFORMACIÓN CONGRESO

---

### **Aborto y Ley de Búsqueda entre las 600 iniciativas pendientes que deja la 75 Legislatura**

Dos últimas sesiones serán las que convocará la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del estado, Laura Ivonne Pantoja Abascal este 5 y 13 de septiembre para aprobación de dictámenes rezagados en Comisiones y la conclusión de la 75 Legislatura. La presidenta del Congreso, expuso que aún no se tiene confirmado si en la sesión del 5 de septiembre se estaría integrando en la orden del día la toma de protesta de la Síndica de Charapan, Carmen Martínez Galván, pero señaló la importancia de que en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) se tome a consideración para que quede firme el nombramiento. Es que hay que recordar, que este 1 de septiembre en la renovación de los 112 municipios, en el caso de Charapan la Síndica, Carmen Martínez fue quien tuvo que asumir el cargo de presidenta provisional de este municipio, tras la sentencia de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó el triunfo como presidente electo a Rubén Torres García, aunque dejó a salvo el triunfo del PRD. S

### **Se entregará documentación a SCJN de avances en cumplimiento sobre Ley de Educación**

En el Congreso del Estado se prevé entregar esta semana a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la documentación sobre los avances de cumplimiento al fallo que emitiera en 2022 en torno a la Ley de Educación del Estado, en sus apartados correspondientes a la educación indígena, especial e inclusiva. A más de dos años de distancia y a 16 de meses de incurrir en desacato por incumplir con el mandato de la Corte, esta semana la Cámara prevé turnar la información que permita argumentar que está en proceso de dar cumplimiento. La presidenta del Congreso, Ivonne Pantoja Abascal, sostiene que se está en vías de cumplimiento, y que el proceso se dilató este año debido al fallecimiento de Jean Cadet Odimba, quien estaba asesorando a la Cámara en la materia.

### **#Michoacán Bancada MORENA Comprometida A Aprobar Las 9 Reformas De Bedolla: Fabiola Alanís**

Las reformas constitucionales que contempla el Plan Morelos no solo aseguran el respeto a los derechos humanos de las mujeres y de los pueblos indígenas, sino que también garantizan una justicia imparcial y una función pública más eficiente, remarcó la diputada local electa, Fabiola Alanís Sámano, quien además subrayó que trazará la ruta para construir el segundo piso de la 4T en Michoacán. Ello, luego de que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentará los lineamientos constitucionales del Plan Morelos, a través del cual se le pretende dar salida a una serie de reformas como la de Poder Judicial, la no reelección de alcaldes, el reconocimiento de la autonomía indígena como Cuarto Nivel de Gobierno, elevar a rango constitucional los programas sociales estatales.

### **Échale una Mano contra el Dengue suma más de 160 colonias atendidas en Morelia: JC Barragán**

Con más de 800 casos de dengue registrados por las autoridades de salud en Morelia, el diputado Juan Carlos Barragán Vélez intensifica las jornadas de fumigación con Échale una Mano contra el Dengue. El programa suma más de 160 colonias atendidas en la capital michoacana, especialmente aquellas que se han visto afectadas por la temporada de lluvia,



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la innovación*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

4 de septiembre de 2024

además también está atendiendo escuelas que han solicitado el apoyo. “Los casos de dengue han crecido significativamente, por eso seguiremos con el programa hasta que termine la temporada de lluvia, pero es muy importante que las personas se cuiden desde casa”, mencionó.

### **Boletines:**

**Necesarios, profesionales comprometidos con la construcción de un mejor Michoacán: Ivonne Pantoja**

---

## INFORMACIÓN POLÍTICA

---

### **El PRI “abre las puertas” a los perredistas y exmilitantes del PRD para unirse al tricolor**

Por no sentirse identificados y hasta traicionados, el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, le abrió las puertas del tricolor a los militantes de la Revolución Democrática (PRD) para que se sumen ante la supuesta alianza del Sol Azteca con Morena. En su tradicional rueda de prensa en la sede estatal del PRI, el presidente estatal del tricolor aseveró que en el partido político que él encabeza en Michoacán, no defraudará, ni tampoco utilizará el voto para que a toda costa los priistas lleguen al poder como sucedió, dijo.

### **Designan a Raúl Morón, presidente de la Comisión de Educación en el Senado**

Por acuerdo del Grupo Parlamentario de Morena y partidos aliados, el senador por Michoacán, Raúl Morón Orozco, fue nombrado presidente de la Comisión de Educación del Senado de la República para la LXVI Legislatura. Raúl Morón, se dijo honrado por recibir tan importante encargo y expresó que dentro de los primeros puntos a atender, se encuentra la desaparición de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y Maestros (USICAMM), propuesta hecha por la presidenta electa y que impulsará desde el Senado, junto a docentes, con el fin de construir un modelo que no atente contra los derechos del sector.

### **Culmina elección de consejeros del IEM; dictamen a finales de septiembre**

Este lunes llegó a su fin el proceso de selección de tres consejeros del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), pues los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) entrevistaron a los 21 finalistas que pasaron a la quinta y última etapa; el dictamen se espera para fin de mes. Los 21 aspirantes, que incluyen a 13 mujeres y ocho hombres, se presentaron ante el Consejo General del INE para ser evaluados en una entrevista personal, la cual forma parte de la fase final junto con la revisión curricular.

### **Seimujer pide un alto a la violencia política que vive Araceli Saucedo**

La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer), pidió un alto a la ciudadanía y a los partidos políticos a la violencia política que se comete contra la senadora Araceli Saucedo Reyes, enfatizó la titular, Alejandra Anguiano González. Dijo que, tras la determinación de la senadora de permanecer en una bancada en el Senado de la República, se ha generado un entorno hostil que propicia la discriminación por parte de



4 de septiembre de 2024

diversos actores políticos y la ciudadanía misma, más, dijo, porque es objeto de comentarios ofensivos e insultos destinados a silenciar su participación política.

### **Reforma al Poder Judicial, necesaria para desterrar corrupción y nepotismo: Ernesto Núñez**

En el marco del análisis y discusión de la Reforma Judicial que comenzó este martes en el Congreso de la Unión, el diputado federal por Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar, respaldó la propuesta presentada por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. “En el Grupo Parlamentario del Partido Verde acompañaremos la presente reforma, pues estamos convencidos de que es la vía para desterrar del Poder Judicial vicios como la corrupción y el nepotismo que, durante décadas, han impedido que cumpla con su misión de impartir justicia pronta y expedita, pero, sobre todo, accesible para todos los mexicanos”.

### **Araceli Saucedo presidirá Comisión de Puertos e Infraestructura Marítima en el Senado**

Este martes la senadora por Michoacán Araceli Saucedo Reyes fue designada presidenta de la Comisión de Puertos e Infraestructura Marítima en la LXVI Legislatura del Senado de la República. Dicha Comisión es de particular relevancia para la atención un área estratégica para el desarrollo de México, como lo es la infraestructura marítima nacional, la cual es una de las más importantes en América Latina.

### **"Son uno mismo", Memo Valencia denuncia alianza entre Morena y PRD**

Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), denunció que su partido había sido utilizado y que se había traicionado la confianza de sus simpatizantes, esto luego de que la senadora electa de Michoacán, Araceli Saucedo Reyes, se adscribiera al grupo parlamentario de Morena en el Senado de la República. En rueda de prensa con medios de comunicación, el político del partido tricolor denunció la existencia de un acuerdo previo al proceso electoral entre Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD).

### **Analizan mujeres indígenas los desafíos en sus liderazgos y autogobierno**

En el marco del cuarto Encuentro de Mujeres Indígenas en Michoacán, más de 180 mujeres de diversas comunidades —purépechas, mazahuas, otomís, nahuas y pirindas— se reunieron para abordar los desafíos que enfrentan en sus roles de liderazgo y autogobierno. En entrevista con Quadratín, Araceli Gutiérrez Cortés, consejera electoral, detalló los principales retos que persisten, especialmente en lo que respecta al acceso a recursos y la violencia política que padecen. Durante el evento, se realizaron dos plenarios clave.

### **Reforma judicial frenaría crecimiento económico, asegura Canacindra Morelia**

El presidente de la delegación Morelia de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra), Aramis Sosa Cedeño, se sumó a los llamados que diversos sectores empresariales han hecho en torno a la reforma judicial. En ese sentido, consideró que, en caso de ser aprobada, la reforma judicial tendría un impacto en el crecimiento económico del país, generando una desaceleración.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la educación*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

4 de septiembre de 2024

### **“Productiva” la reunión entre Gobierno del Estado y el Municipio: Alfredo Ramírez Bedolla**

Productiva y de trabajo, fue como describió el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, la reunión sostenida el pasado viernes con el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, en la cual ambas estructuras gubernamentales trataron temas de infraestructura vial, transporte público, agua potable, entre otros. El mandatario estatal dijo este encuentro sirvió de marco para presentar los avances en la construcción del segundo anillo periférico, el paso elevado de Villas del Pedregal así como los proyectos del teleférico y los 2 distribuidores viales del Mercado de Abastos y Salida Pátzcuaro, estos últimos con pretensión de iniciar para el mes de noviembre.

### **Pedirán a municipios modificar reglamentos, para Convenio de Seguridad**

En medio de la renovación de 112 ayuntamientos al interior del estado, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla adelantó que se trabaja con los presidentes municipales en la firma del Convenio de Seguridad Pública, pero que en ese marco, se les está solicitando no sólo la coordinación, sino una serie de cuestiones específicas, tal y como lo es la modificación de sus reglamentos comerciales, industriales y de servicios. Lo anterior para tener mayor actuación y fuerza legal en el combate de la delincuencia de todo tipo, pues según destacó, no sólo se trata de la coordinación, los recursos económicos, el Fortapaz, entre otros rubros, sino que es necesaria una reglamentaria: «yo espero que pronto ya se firme», dijo en rueda de prensa.

### **Sigue sin reconocer Alfredo Ramírez que AMLO no cumplió con la federalización de la nómina**

A pregunta expresa, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla evadió señalar que la Federalización de la Nómina Magisterial no se logró y quedó como uno de los pendientes del presidente Andrés Manuel López Obrador, que no se convirtió en el “patrón” de los trabajadores de la educación, como él mismo comprometió al arranque de su administración en 2018. El mandatario estatal, contestó el cuestionamiento con un agradecimiento a López Obrador, ya que aseguró, enviaba cada quincena entre 160 y 180 millones de pesos para completar el pago de salarios y prestaciones.

### **Gobernador confía ampliar respaldo en el Congreso local para avanzar con reformas del Plan Morelos**

Para que avancen el paquete de reformas constitucionales locales anunciadas por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para Michoacán, y que se contemplan dentro del llamado Plan Morelos, se prevé sumar más aliados al proyecto dentro de bancadas distintas a las de la coalición Sigamos Haciendo Historia. Esto lo refirió el mandatario michoacano ante los medios de comunicación al cuestionarle sobre si se prevé la unidad dentro de las fracciones afines al movimiento, las cuales significan una mayoría calificada en el Legislativo local.

### **Banda El Recodo animará el grito de independencia en Morelia, confirma Bedolla**

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla confirmó a Banda El Recodo para la verbena de la noche del 15 de septiembre en esta ciudad capital. En conferencia de este martes, Ramírez Bedolla confirmó que será la "La madre de todas las bandas" la que ponga el ambiente tras el tradicional grito de independencia que dará desde Palacio de



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la innovación*

# SÍNTESIS EN CORTO

## Coordinación de Comunicación Social

4 de septiembre de 2024

Gobierno. "Banda El Recodo, sí", dijo brevemente el mandatario tras el cuestionamiento de la prensa.

### **Será realidad derecho de mujeres a decidir sobre su cuerpo**

Es tiempo de mujeres, remarcó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, al presentar el Plan Morelos, donde propone cinco reformas a la Constitución de Michoacán, entre ellas el reconocimiento de los derechos de las mujeres a decidir sobre su cuerpo. De acuerdo con un comunicado de prensa, el Plan Morelos también contempla la homologación de cuatro iniciativas de reforma a la Constitución federal, que propuso el pasado 5 de febrero el mandatario federal Andrés Manuel López Obrador.

### **Gobierno de Michoacán no contará con más deuda: Luis Navarro**

El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García apuntó que el Gobierno de Michoacán no contratará más deuda pública. En entrevista con el programa de Los Demonios Sueltos, Luis Navarro afirmó que todas las obras que se llevan a cabo, estarán garantizadas con su respectivo recurso.

### **Adjudicados, distribuidores de Central de Abastos y salida a Pátzcuaro**

El secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio Zarazúa, informó que la obras de los distribuidores viales de Central de Abastos y salida a Pátzcuaro, ya fueron licitadas y adjudicadas. El paquete de obra tendrá un costo superior a los 800 millones de pesos, reveló el funcionario. En el caso del distribuidor vial de Central de Abastos, dijo que más de 85 mil vehículos lo transitan diariamente y que los autos pasan si ingresar al centro de abasto.

### **Acuerdan capacitación CEDH y titular de Sistema Penitenciario**

El Ombudsperson de Michoacán, Marco Antonio Tinoco Álvarez, y el Coordinador de los Centros Penitenciarios de Michoacán, Elías Sánchez García, sostuvieron una reunión de trabajo. De acuerdo con un comunicado de prensa, se abordaron temas como capacitación para custodios y personal de los Centros Penitenciarios para salvaguardar el respeto a los Derechos Humanos y a la propia Constitución.

### **Presas de Michoacán, al 84% de su capacidad: Ceac**

Aunque varias de ellas ya están al 100 por ciento de su capacidad, las 24 presas que tiene Michoacán registran un promedio de 84 por ciento de almacenaje, debido a las internas lluvias registradas durante agosto. Así lo informó el titular de la Comisión Estatal de Aguas y Gestión de Cuencas (Ceac), Roberto Arias, quien afirmó que la entidad se encuentra por encima del promedio nacional en cuánto a almacenaje.

### **No habrá aplanadora para impulsar Plan Morelos; iremos por consensos**

Aunque Morena y aliados cuentan con la mayoría calificada en el Congreso del Estado, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla subrayó que se buscarán mayores consensos en la propia cámara, para impulsar las reformas que propuso el pasado lunes durante la presentación del Plan Morelos. Durante la conferencia de prensa de este martes, el mandatario confió en la unidad de Morena y sus aliados para empujar el paquete de reformas constitucionales que anunció el Ejecutivo.

### **En región Lerma-Chapala se ejecutaron 61 obras de infraestructura este año: Bedolla**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la innovación*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

4 de septiembre de 2024

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que con recursos convenidos entre el estado y 17 municipios de la región Lerma-Chapala, este año se ejecutaron 61 obras de infraestructura para el desarrollo productivo y turístico. En reunión con presidentes municipales de esta región, el mandatario reiteró el compromiso de trabajar proyectos conjuntos con recursos del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum).

### **Gobierno Estatal pedirá a municipios prohibir mini casinos y máquinas tragamonedas**

Además de la coordinación en materia de seguridad, el gobierno del estado pedirá a las nuevas autoridades municipales cambios en sus reglamentos para poder combatir la delincuencia, advirtió el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. En su tradicional rueda de prensa semanal realizada en Casa Michoacán, el mandatario dijo que es importante que las autoridades municipales fijen en sus reglamentos la prohibición expresa en sus territorios de mini casinos, máquinas tragamonedas y maquinitas de apuestas que constituyen otra variante en la criminalidad que opera en el estado.

### **Con jornada conmemorativa, Michoacán refrendará lazos solidarios con Chile**

Este año se cumplen 54 años del triunfo de la unidad popular y 51 del golpe de estado en Chile, motivo por el cual, la Secretaría de Cultura de Michoacán (Secum) invita a la jornada conmemorativa, del 5 al 8 de septiembre, en las instalaciones del Centro Cultural Clavijero. El primer día, se llevará a cabo el conversatorio, A 54 años de la Unidad Popular: vigencia del humanismo chileno.

### **Ya sabemos cómo poner a trabajar al Poder Judicial de la Federación : Torres Piña.**

Sin sustento, pruebas y por presuntamente intentar privar a una persona de su libertad, el Poder Judicial de la Federación emitió un amparo a fin de suspender la construcción de una torre del Teleférico de Uruapan. Así lo manifestó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, quien informó que “extrañamente” y en medio de un supuesto paro de labores donde solo atienden “casos de extrema urgencia”, el Poder Judicial de la Federación emitió un amparo de un quejoso hacia la construcción de una torre del nuevo proyecto de movilidad que se construye.

### **Ha recibido SECOEM 2 mil 500 denuncias en lo que va del año**

En lo que va del 2024, la Secretaría de Contraloría del Estado de Michoacán (SECOEM) ha recibido 2 mil 500 denuncias, cifra que representa un incremento de por lo menos 700 denuncias en comparación con el mismo periodo de 2023, así lo informó la titular de la dependencia, Azucena Marín Correa. En entrevista, la funcionaria consideró que este incremento se debe a que la ciudadanía está recuperando la confianza y se anima a denunciar.

### **Primer sismo de septiembre en Michoacán**

A tan solo tres días del inicio de septiembre, Michoacán experimentó su primer movimiento telúrico del mes, pues a las 18:21 horas de este martes se registró un sismo de magnitud 4.4 con epicentro ubicado a los 23 kilómetros al noroeste de La Mira, en el municipio de Lázaro Cárdenas. Este evento sísmico marca el comienzo de un mes históricamente conocido por la alta actividad sísmica y diversos desastres ocurridos en el país.



## INFORMACIÓN DE MORELIA

### **Eliminar la reelección de alcaldes y diputados es un retroceso: Alfonso Martínez**

El Presidente municipal Alfonso Martínez expresa su opinión en donde señala que considera un retroceso la eliminación de reelección de alcaldes y diputados, mencionando que el país necesita una profesionalización de parte de los funcionarios públicos. Señala como elementos esenciales de la reelección a la continuidad por parte del funcionario, y el hecho de que se presenta una reelección como un acto democrático.

### **Municipio con avance del 30 por ciento en entrega de nombramientos y ratificaciones**

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que hasta el momento, el Ayuntamiento de Morelia cuenta con un avance del 30 por ciento en la entrega de nombramientos y ratificaciones en sus cargos. El edil moreliano determinó que principalmente se ha entregado ratificaciones en el tema de secretarías, mientras que en los de nombramientos aún se continúa analizando las acciones que se tomarán en cuenta para saber si, continúan en sus puestos algunos directores y jefes de área.

### **Comisiones de “Mujeres” y “Niños, niñas y adolescentes” se sumarán a Cabildo de Morelia**

Dos nuevas comisiones se sumarán a las 14 ya existentes en el Cabildo de Morelia durante este periodo administrativo, así lo dio a conocer la síndica Municipal, Susan Melissa Vázquez Pérez, se trata de las comisiones de "Mujeres" y "Niños, niñas y adolescentes". La funcionaria municipal explicó que en febrero y abril de este año se dieron dos modificaciones a la ley orgánica del municipio de Morelia, en donde se solicitaba al Ayuntamiento de Morelia que se pudiera generar una mayor atención desde el Cabildo, en temas de mujeres específicamente y niños, por lo que se determinó realizar comisiones especiales en este tema.

### **Más de 120 casas abandonadas por inundaciones en el fraccionamiento Hacienda Tinijaro**

Al menos 120 hogares han sido desalojados por parte de los vecinos del fraccionamiento Hacienda Tinijaro, luego de las inundaciones que han presentado desde hace aproximadamente cinco días, así lo dio a conocer el presidente del comité de vecinos de dicho fraccionamiento, Andrés Guerrero Gaytán. presentes en la zona afectada, el apoyo del municipio ha sido muy bajo, ya que resaltan no han querido abrir las puertas del dren Itzicuaro, el cual ha sido el causante de las inundaciones que se están presentando, por lo que exigen desfoguen el agua para que disminuya el nivel del líquido.

### **Ser una oposición responsable, ofreció Morena en el Cabildo de Morelia**

Si bien dijo tener una voluntad expresa de coadyuvar con el gobierno reelecto, la morenista Mariana Estefani Orozco Hernández adelantó que su bancada, la primera oposición en el Cabildo del Ayuntamiento, hará posicionamientos firmes y fuertes, cuando las iniciativas que sean presentadas no aporten al bien de la comuna. La abogada y fiscalista de profesión declaró que, una vez que sean constituidas las comisiones y comiencen a ser turnados los dictámenes, hará equipo con Gilberto Morelos Favela y Fausto Vallejo Mora, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el del Trabajo (PT).



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la innovación*

# SÍNTESIS EN CORTO

## Coordinación de Comunicación Social

4 de septiembre de 2024

### **Mi voto será a favor, si hay información en tiempo y forma: Regidora PRI Morelia**

La bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Cabildo de Morelia está dispuesta a colaborar y construir con el gobierno reelecto, aseguró la regidora Edna Jeannette Martínez Nambo, quien únicamente pidió a cambio transparencia y comunicación. Aseguró que son muy grandes los retos para un municipio como el de la capital michoacana, pero destacó que entre las prioridades del tricolor, la segunda mayoría en el Cabildo, están la inseguridad, la escasez de agua y la falta de infraestructura vial, materias en las que dijo tener la expectativa de contribuir con la administración del alcalde reelecto Alfonso Jesús Martínez Alcázar.

### **Con bloqueo reclaman agua habitantes de San Miguel del Monte**

Un grupo de vecinos de la tenencia de San Miguel del Monte instalaron un bloqueo en el centro histórico, en reclamo a las autoridades municipales por la falta de regulación en el aprovechamiento del agua y la destitución del jefe de tenencia, Leopoldo Campuzano Tinoco. Los inconformes tomaron primero la calle de Allende y después la avenida Madero Poniente, frente al Colegio de San Nicolás, lo que derivó en el congestionamiento vial en calles como León Guzmán, Guillermo Prieto, Ocampo y Eduardo Ruiz.

### **Colores patrios inundan el Centro Histórico de Morelia en vísperas de las fiestas de septiembre**

Con la llegada de septiembre, las calles del Centro Histórico de Morelia se transforman en un espectáculo de colores patrios. Los tonos verde, blanco y rojo, que representan la identidad nacional, se despliegan en cada esquina, creando una atmósfera festiva y llena de orgullo mexicano.

### **Fuga de químico en planta refresquera de Calzada La Huerta moviliza a bomberos y policías**

Una fuga de ácido clorhídrico emanada de una pipa al interior de las instalaciones de la refresquera Coca Cola, ubicada en Calzada La Huerta, se registró la tarde de este martes en Morelia, emergencia que fue atendida por elementos de la Coordinación Estatal de Protección Civil Michoacán (CEPCM) y de Protección Civil Municipal, trascendió en la cobertura de la noticia. De acuerdo con fuentes allegadas al tema, al enterarse de la situación, los bomberos de ambas corporaciones acudieron al sitio para controlar la fuga.

---

## INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

---

### **Ponen en marcha 2 mil huertos escolares en 350 planteles del estado**

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) ha puesto en marcha 2 mil huertos escolares en 350 escuelas de los diferentes niveles y subsistemas educativos en el estado de Michoacán. A través del programa insignia Agrosano, en su vertiente Produce lo que te Comes, realiza un esfuerzo coordinado con estudiantes, maestros y familiares e instituciones como el Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE), Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) y los Centros de Educación Tecnológica Agropecuaria y Forestal (CBTA).

### **Proponen elección de rector de la UMSNH por voto popular**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la educación*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

4 de septiembre de 2024

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla propuso la elección por voto popular del rector o rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), la cual es una de las universidades públicas estatales que mantienen una crisis económica. El mandatario michoacano presentará la reforma, como parte del Plan Morelos, para que toda la comunidad universitaria participe en las elecciones para designar al titular de la rectoría de la universidad nicolaita.

### **Universitarios michoacanos se movilizan en apoyo a la Reforma del Poder Judicial**

Esta tarde, un bloque de jóvenes se concentró en la emblemática Plaza Morelos, mejor conocida como "El Caballito", para manifestar su apoyo a la Reforma del Poder Judicial, la iniciativa que sigue generando un intenso debate a nivel nacional y que se espera sea aprobada esta misma semana. "Transparencia en juzgados, justicia sin atajos", entonaban en uníson el grupo de estudiante.

### **Invertirán alrededor de 150 mdp a nivel secundaria**

En materia de equipamiento, los planteles de educación secundaria recibirán una inversión alrededor de 150 millones de pesos, precisó Gabriela Molina Aguilar, titular de la Secretaría de Educación en el Estado. Y es que dijo, esta inversión vendrá a coadyuvar en la reducción de la deserción escolar, misma que actualmente registra la baja de solo 4 de cada 100 inscritos.

### **"SEE ha cumplido al magisterio"; llaman a no afectar a terceros**

Al señalar que continuará con el ordenamiento administrativo y la transparencia al momento de la contratación y asignación de claves, la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), aseguró que le ha cumplido al magisterio e hizo un llamado para que no afecten a terceros con sus manifestaciones y protestas. A través de una tarjeta informativa la SEE, destacó que entre las exigencias de la CNTE hay algunas que no son viables, tal es el caso de la regularización y pago a maestros eventuales, al recordar que se trata de personal que no fue contratado por la autoridad educativa.

### **Inicia entrega de calzado escolar y libros en escuelas de Michoacán**

Con una entrega simbólica en la escuela secundaria técnica #108 de Morelia, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y autoridades educativas estatales dieron inicio a la distribución del calzado y libros, como parte de los programas "Jalo a estudiar" y "En Michoacán se lee". En su discurso, el mandatario estatal exhortó a los jóvenes a leer los libros que se les entregan para que puedan aprender cosas distintas a las que aprenden en las aulas.

---

## INFORMACIÓN DE SALUD

---

### **Arranca vacunación contra el VPH; se aplicarán en Michoacán más de 15 mil dosis**

Con la meta de inmunizar a 15 mil 596 niñas, adolescentes y adultos del estado, arrancó en Michoacán y de manera simultánea en todo el país, la Campaña Nacional de Vacunación contra el Virus del Papiloma Humano (VPH) 2024, en la que, del 2 de septiembre al 18 de diciembre, se podrán vacunar sin costo en los 364 centros de salud del estado. La campaña



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la institución*

# SÍNTESIS EN CORTO

## Coordinación de Comunicación Social

4 de septiembre de 2024

está dirigida a niñas de quinto año de primaria y rezagadas de sexto año, es decir quienes no recibieron la vacuna en su momento, así como de 11 años no escolarizadas.

---

### INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

---

#### **#Michoacán Amanecen Narcomantas En Tierra Caliente Por Conflicto Entre Cártels**

La lucha por el territorio entre grupos criminales en Tierra Caliente continúa. Este día, más de una veintena de narcomantas fueron colocadas en distintos puntos de Apatzingán y poblaciones de Buenavista, anunciando una alianza entre el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y Los Viagras con otros grupos, como el Cártel de la Virgen y el de Los Blancos de Troya. Las mantas, retiradas por las autoridades, subrayan la pelea entre el CJNG y Los Viagras contra el Cártel de Juan José Farías Álvarez «El Abuelo» y Los Caballeros Templarios, de acuerdo a información oficial.

#### **Investiga Fiscalía posibles actos de delitos de funcionarios de la institución**

Con relación a la denuncia expuesta en redes sociales, respecto a posibles actos constitutivos de delito perpetrados por servidores públicos que intervinieron en la liberación indebida de una persona relacionada en un robo en las oficinas de un establecimiento comercial, la Fiscalía de Michoacán (FGE) dio a conocer que ha dado vista a la Fiscalía de Asuntos Internos para que se inicie la Carpeta de Investigación y se deslinden responsabilidades.

#### **Reforzará GC equipamiento antidron en la zona de Tierra Caliente, asegura SSP**

El secretario de Seguridad Pública, Juan Carlos Oseguera Cortés, adelantó que se reforzará el equipamiento antidron para atender la zona de Tierra Caliente. Ello, tras la explosión registrada en un supuesto taller de artefactos explosivos artesanales, ocurrida el pasado fin de semana en la comunidad de Cenobio Moreno perteneciente al municipio de Apatzingán, en donde por lo menos siete personas perdieron la vida.

#### **Joven es asesinado de al menos 5 balazos en una casa de la Valencia Segunda Sección, en Zamora**

El personal del C5-Sitec recibió un reporte ciudadano que alertaba sobre un masculino lesionado por disparos de arma de fuego en la calle Ferrocarril casi esquina con la Prolongación Zaragoza. Fue así que oficiales de la Dirección de Seguridad Pública Municipal se trasladaron a la ubicación antes citada, donde al interior de la vivienda marcada con el número 74-A, encontraron al afectado inconsciente.